

Von Freitag, 25. Juni, bis Sonntag, 27. Juni:

50 Jahre SV Sportfreunde Dinkelsbühl e.V.

Großes Festprogramm



Dinkelsbühl - Mit einem großen Festprogramm feiert am nächsten Wochenende der Sportverein Sportfreunde Dinkelsbühl e.V. sein fünfzigjähriges Bestehen.

Zur Vereinsgeschichte

Die Wurzeln des Vereins gehen bis in das Jahr 1930 zurück. Zunächst entstand nur eine Mannschaft. Später nannte sich der Verein dann DJK und betrieb einen regen Spielbetrieb. Jedoch zu Beginn der 30er Jahre verbot das Naziregime die Ausübung des Fußballsports innerhalb der DJK, da der Verein kirchlich organisiert war. 1934 wurde der Verein dann völlig aufgelöst. Nach dem Krieg konnten sich die ehemaligen Mitglieder der DJK nicht unter dem gleichem Namen frei organisieren, deshalb entschloß man sich einen neuen Verein zu gründen.

Im September 1949 wurde die Gründungsversammlung abgehalten, in welcher die Namensgebung ausgiebig diskutiert wurde. Der Name sollte die Wort FREUNDE - SPORT - VEREIN enthalten. Und so einigte man sich einstimmig auf den Namen Sportverein Sportfreunde Dinkelsbühl.

Zeit des Auf- und Abstiegs: In ihrer ersten Saison, 1950, belegte die 1. Mannschaft in der C-Klasse den letzten Tabellenplatz. Jedoch schon

1951 stieg die Mannschaft in die B-Klasse auf. Die Freude währte nicht lange: gleich 1952 kam wieder der Abstieg in die C-Klasse.

Ein weiterer Aufstieg in die B-Klasse (1956) und ein erneuter Abstieg (1964) in die C-Klasse kennzeichneten die nächsten Jahre. Auch sportplatztechnisch ging es voran. 1968 konnte endlich das Richtfest für das neu entstandene Sportheim gefeiert werden. Im Folgejahr, bei der 20-Jahr-Feier, konnte es offizielle eingeweiht werden. Um diesen Bau noch zu feiern, stieg die Mannschaft wieder in die B-Klasse auf. 1971 kam erstmals das Gespräch um einen Ausweichplatz für den Verein auf. Im Jahr 1972 wurde im Verein ein sportlicher Meilenstein gesetzt: die Gründung einer Damenfußballmannschaft.

Das Jahr 1974 stand ganz im Zeichen des 25jährigen Vereinsjubiläums. Passend zum Jubiläum stieg die Mannschaft des SV Sportfreunde Dinkelsbühl auch in die A-Klasse auf und erzielte somit den bisher größten sportlichen Erfolg in der Vereinsgeschichte. Die A-Klassenzugehörigkeit konnte die Mannschaft 13 Jahre lang halten. Im Jahr 1987, ein allgemein schwaches Jahr, mußte man den bitteren Weg des Abstiegs antreten. Im Folgejahr wurde mit dem lange ersehnten Bau des zweiten Sportplatzes begonnen. 1989 fand dann das 40jährige Gründungsjubiläum statt.

Im Jahr 1991 wurde ein Traum Wirklichkeit: nach 20jährigen Bestrebun-

gen für die Fertigstellung eines 2. Platzes kann endlich der B-Platz an der Mutschach-Allee eingeweiht werden. 1996 beschloß man die Renovierung des Sportheimes in Angriff zu nehmen, das im März 1998 nach nur dreimonatiger Umbauphase eingeweiht wurde. Im Jahr 1997 erlebte man in sportlicher Hinsicht noch einmal einen traurigen Tiefpunkt: der Abstieg in die C-Klasse.

Im Jahr 1999 stellt sich die sportliche Situation sehr zufriedenstellend dar. Die 1. Herrenmannschaft hat gute Chancen, den Aufstieg in die Kreis-Klasse (früher B-Klasse) zu verwirklichen. Die Reserve kann die im Vorjahr errungene Meisterschaft verteidigen. Die A- und B-Junioren stehen an der Tabellenspitze, die C-Junioren kön-

nen sich ebenfalls Hoffnung auf den Aufstieg machen. Für die D-Junioren gestaltet sich die Saison schwieriger, da 5 Leistungsträger zum TSV Nördlingen abgewandert sind. Die E1- und F1-Junioren spielen in der Meisterrunde. Die E2- und F2-Junioren sind mit Eifer bei der Sache. Die Mädchenmannschaft macht Fortschritte.

Kulturelles Vereinsgeschehen

Neben dem sportlichen Angebot bieten die Sportfreunde seit jeher auch ein kulturelles und geselliges Vereinsleben an. Einen festen Platz nimmt dabei seit vielen Jahren die traditionelle Weihnachtsfeier in der Schranne ein. Höhepunkt für das Publikum ist die alljährliche Theateraufführung der

Laienspielgruppe. Im vergangenen Jahr wurde eine vereinseigene Theaterbühne gebaut.

Auf große Zustimmung stoßen immer wieder die Vereinsausflüge, die meistens mit freundschaftlichen Begegnungen anderer Vereine verbunden sind. Weitere öffentliche Veranstaltungen - Faschingsfeste, Schafkopfturniere, Vereinsfeste - runden das gesellige Angebot ab. Das Vereinsheim ist zentraler Treffpunkt für Mitglieder und Freunde des Vereins geworden.

Am Wochenende findet nun - im Rahmen des 50jährigen Jubiläums des Vereins - ein umfangreiches Festprogramm statt. Zu allen Veranstaltungen, vor allem zum Festakt in der Schranne am Samstag, möchte der SV Sportfreunde Dinkelsbühl die gesamte Mitgliedschaft und alle Bürger Dinkelsbühls herzlich einladen. Viel Spaß bei den Feierlichkeiten!



Festprogramm

50 Jahre Sportfreunde Dinkelsbühl e.V.

Freitag, 25. Juni:

20 Uhr **Open-Air-Tanz-Party** mit „DJ Ernscht!“ in der Mutschach
„Eine musikalische Zeitreise durch die letzten 50 Jahre“

Samstag, 26. Juni:

12 Uhr **Festakt im Schrankenfestsaal**
20 Uhr „**Italienische Nacht**“ mit Joe & Robert in der Mutschach

Sonntag, 27. Juni:

10 Uhr **Weißwurstfrühschoppen**, anschl. G-Junioren-Turnier
12.30 Uhr SV Sportfreunde Dinkelsbühl AH - TuS Erfenbach AH
15 Uhr SV Sportfreunde Dinkelsbühl I - TuS Erfenbach I
17 Uhr Endspiel mit anschließender Siegerehrung

Samstag / Sonntag, 3. / 4. Juli

Ganztägig Sportwochenende F-, E- und D-Junioren

Samstag / Sonntag, 10. / 11. Juli

Ganztägig Sportwochenende C-, B-, A-Junioren und Mädchen